

光の子

発行／社会福祉法人 光の子どもの家
 編集／光の子 編集委員会
 〒349-11 北埼玉郡大利根町砂原277
 TEL／0480-72-3883
 振替／東京 3-128022
 印刷／(株)ドモン企画



秋

愛と義 ローマの信徒への手紙

理事長 福島勲

前々号で、石油戦争が宗教戦争の様相を呈してくる。名状し難いこの現実、速やかな停戦和平を祈ると、書いてペンを描いた。

世界の潮流が早いので、もう旧聞に属するかのようだが、戦いは一方的で平和が戻つて幸いだつた。

他国籍軍の主役米国が、唯一絶対の神の名において、自らも正当化し兵士らの加護を祈つてゐるに対し、イラクも唯一の神アラーのジハード（聖戦）と主張していたことについて考えさせられた。

人間関係で一番困るのは、お互いに正義を主張し、行為を正当化し妥協を許さず譲歩はしないで争うことである。

判役が弱体で、大国の思つままになつてしまふ感がある。唯一絶対神を持ち出して、この世のこと多く策動すると、権力的な統制力が高まつてくる。

京都大学の河合隼雄教授が朝日新聞に書いていたが、湾岸戦争で政治的理由の外に、その背景には宗教的問題があることを指摘して、多神論的思考方法を説いていた。

唯一の神を信じる者が、多神論に目を向けるなどすると、敬虔な人のお叱りを受けるかも知れないが、「自由な民主主義の中には潜在的多神論がある。」といつた言葉に惹かれる。

全世界の人々が共存し協力しないは滅びるまで收拾がつかないことである。知恵者ソロモン王や大岡越前のような名裁判が、常に行われるとは限らない。

国と国との争いになつては裁

しかし、言うまでもなく下手

である。

全世界の人々が共存し協力しないは滅びるまで收拾がつかないことである。知恵者ソロモン王や大岡越前のような名裁判が、常に行われるとは限らない。

国と国との争いになつては裁

しかし、言うまでもなく下手

をすると、多神論や汎神論的なゆがみに墮すること、要注意である。

共生・共有

施設長 今関 公雄

在」の厳しい貧しさを知らされます。

施設を開設し五年以上経て、

光の子どもの家の中学生女子に

友人から悪質な手紙がきました。

全体的に差別と偏見に満ちたも

ので、公開を憚りますが、大意

は施設児は社会的負担を掛け

おり、しかも目障りなので、町

から出て行けというものでした。

手紙の中学生の背後に、親な

児ごとに生意気な悪口を言わ

れる筋合いはない、との思いで

あります。まして、自分たちは

この施設で長く暮らしている先

輩であり、新入りは温かしくし

ていればいいのだ、との感情が

働いたに違いありません。

S子の側では一層孤立感を強

め、恐らく悪口を言う事で自己

主張と自己防衛を図り、加害児

たちはS子をスケープゴートに

仕立てていったと思われます。

差別とは、対外者や新入者な

どをひたすら異質なものとして

扱い侮辱や隔離を行い、偏見も

また、不確かな想像や証拠に基

づき先入観的な判断を加えて嫌

悪や敵意ある態度をとつていく。

新入所児のS子をめぐる子ど

もたちの心の風景を思う時、以

上での疑惑が強く湧いてきます。

仲間の一員としてもつと暖かく

受け入れる心の豊かさが欲しか

つたと切に思います。「愛され

ただけしか愛し得ない人間の存

いじめる側の意識はどうであ

れ、いじめられた小学生のYさん

にとつては、耐え難い事も多

かつたと思われる。まして両親

から離れての疎開生活である。

従つて、お寺の方丈様の所で私

の絵と出会つたYさんが、私を、

友だちを、あるいは私たちの小

学校を、当時のあの村そのもの

を、今どのようその心のうち

に残しているか、心配であった。

あの頃の事が、彼女の心の奥に

癒し難い傷となつてうずいてい

るという事はないだろうか。

東京で、私の属する会の秋の

展覧会があつた。私はYさんに

案内状を送つてみた。東京の住

所を方丈様から教えてもらつて

いたからである。しかし、多分

来ないだろうとは思つていた。

十二月の寒い日、私は当番だ

つたので、少々疲れていたが展

覧会場に出かけた。階段を登つて、ドアを押して中に入つた。

その時、奥にある椅子に腰をお

ろして、いた女性が、さつと立ち

上がつた。四十数年という長い

時間を越えて、あの何となくあ

か抜けした小学生のYさんの面

影が、はつきりと残つていて了。

を主張する自らの態度を反省してみなければならない。

第一に神は絶対でも我々は絶対ではないことは自明のことである。ドイツ語に「オアレッテ（Vorlechte）」とい

字がある。辞書は最後から二番

目の者とあるが、最後が神とすれば、人はどのように優れてい

ても、最後ではなくその一つ前の存在である。

第二のことは、正義の主張の背後に常に愛ということを忘れ

てはならないことである。

義は正しさと愛に裏打ちされ

てこそ義である。正しさだけを主張する神の義はないのである。

神が義を主張されるとき、人が今までに犯した罪を忍耐をも

つて見逃しておられた（ロマ・

三、二十五）とあるが、この見

逃すという字に含まれる限りない神の愛と、そして自ら義を主

張して十字架にかかるれた、キリストの愛をじつくり見つめねばならない。

お寺に用事があつて、方丈様と話をしている時、ふと思い出したように「先日、東京のTさんという女の方がおいでになりましてね、あなたの名前を覚えていましたよ。」と仰言つた。

私の書いた小さな油絵が一枚お寺に行つてるので、それがきっかけで私の名前が出たらしいのである。「あ、その人、私の小学生の時の同級生だわ。」とTさんが言つたといふのである。

Tさんは旧姓Yさんである。戦争が激しくなり、東京もいよいよ爆撃され始めた頃、私たちの村に疎開してきた。そして、私の村と同じクラスに入つていたのである。その頃は、Yさんのみならず、疎開してくる人が多かつた。その数は、爆撃の激化に比例するようにして増えていつた。私の家にも、叔母さんとその娘達が疎開していた。東京大

空襲の翌日には、学校へ行く道の端に腰をおろし、途方に暮れている親子を見た。着ている服

は、一部が焼け焦げていた。父親は戦闘帽、子どもは鉄兜をかぶっていた。そしてその子が、また、村の小学校に入つてくるという状況であった。疎開していく人たちを受け入れるこちらの村では、直接戦場にはならないかったものの、戦争の不安と恐怖は、子どもたちの心を覆つていた。それと同時に、新しく入つてくる大勢の都会人たちに対する、極めて排他的であったのではなかつかと思つた。大人も子どもも、そのような要素を強く持つていたようである。また別な見方をすれば、私たちの村中の誰もが皆知り合いで、そこには接して、いわばカルチャーショックだったのであろう。

Yさんは、そのいじめの直接の被害者であつた。勉強もよくできだし、何となくあか抜けした感じのYさんを、みんなでいじめたのである。小学生のいじめではなかつたと思う。といふより、いじめの事があるんだから、それほど悪意のあるものではなかつたと思う。といふではないかと思われる。

Yさんは、そのいじめの直接の被害者であつた。勉強もよくできだし、何となくあか抜けした。Yさんに対する無意識的な、悲しい自己表現だったのかも知れない。

ある時、学芸会で主役を演じたYさんは、劇中で「今日は汚い毛虫でも、明日はきれいな花なん、明日の朝までさようなら」と悲しげに歌つた。

いじめる側の意識はどうであれ、いじめられた小学生のYさんは、いじめられた時は、耐え難い事も多かつたと思われる。まして両親から離れての疎開生活である。従つて、お寺の方丈様の所で私の絵と出会つたYさんが、私が、友だちを、あるいは私たちの小学校を、当時のあの村そのものを、今どのようその心のうちに残しているか、心配であった。友だちを、あるいは私たちの小学校を、當時のあの村そのものを、今どのようその心のうちに残しているか、心配であった。Yさんの事が、彼女の心の奥に残してある事は、Yさん自身が、Yさん自身が初めて異文化とも言えるようなものに接して、いわばカルチャーショックだったのであろう。

Yさんは、そのいじめの直接の被害者であつた。勉強もよくできだし、何となくあか抜けした。Yさんに対する無意識的な、悲しい自己表現だったのかも知れない。

Yさんは、そのいじめの直接の被害者であつた。勉強もよくできだし、何となくあか抜けした。Yさんに対する無意識的な、悲しい自己表現だったのかも知れない。

字がある。辞書は最後から二番目の者とあるが、最後が神とすれば、人はどのように優れていても、最後ではなくその一つ前の存在である。

Z施設には、S子が入所してきた時点で、既に四十名の先輩は、差別的、偏見の根深さであります。まことに、自分たちはほとんどが兄弟関係で固まっています。

先号の養護施設でのS子集団暴行死亡事件の背景で、忘れない問題点があります。それは、差別的、偏見の根深さであります。まことに、自分たちはほとんどが兄弟関係で固まっています。

ここでもう一度、唯一絶対神を主張する自らの態度を反省してみなければならない。

第一に神は絶対でも我々は絶対ではないことは自明のことである。

義は正しさと愛に裏打ちされ

てこそ義である。正しさだけを主張する神の義はないのである。

神が義を主張されるとき、人が今までに犯した罪を忍耐をもつて見逃しておられた（ロマ・

三、二十五）とあるが、この見

逃すという字に含まれる限りない神の愛と、そして自ら義を主

張して十字架にかかるれた、キリストの愛をじつくり見つめねばならない。

再会

エッセイ

中島 陸雄（県立高校教諭）

まなざし……

佐藤家

子どもたちの季節

仙道家

暑くて長い夏休みでした。佐藤家の子どもたちはみんながこの夏休みにどうにか家族と関わることが出来ました。

鷹文君にとつても素敵な夏休みになりました。

久しぶりにお父さんと新しいお母さんとその赤ちゃんも・・鷹文の小さな弟ですが・・が朝早くに迎えにきてくれて、一日茨城の海を楽しみ、夜遅くまで一緒に過ごしてきました。

今年はどうなるのかと心配した八ヶ岳登山も、多くの人たちの努力で実現し、最高峰の赤岳を、最も困難なルートで極めて来ました。お盆の帰省は出来ませんでしたが、みなさんのご協力で、仲良しの嬉君などと一緒に湯河原の海を満喫しました。

鷹文君の日頃は、チャンバラ遊びが大好きで、腰には大小だけで足りなくて三本も刀をたばんで走り回っています。マンガのドラゴンボールも大好きでTVで見て、本も買って読みます。そう、本読みは毎晩寝る前の二〇分間、一ヶ月続くと図書券のご褒美の約束で、自分で読むことをしています。二〇分を終わると「続きを読んで」とねだり、読んでもするとすぐ眠りに落ちてしまいます。

私の休日に、月に一度の鷹文君とデートは、映画が大好きで、「今度いく行くの?」と催促されたり、見てきた映画の粗筋を誰彼となく話をしてやり楽ししそうです。

この間は新宿で、セールスマン風の人につかり困ったような顔の人を見かけ、「もし照子さんに声をかけていたら、オレ、パンチだから」と、エスコートしてくれます。しかし、通り過ぎて「アシよかつた、オレデキドキしちやつたよ」と手をつないできました。私を超える力はもうすぐ彼のものになります。その時に、本当の意味で強い男の子になるよう・・・優しい鷹文君が克服しなければならないたくさんの課題を、励ましていきます。

もう、子どもたちとの暮らしが秋の色を深めています。石毛照子

子どもたちの一番大切な時々が、学校から家に戻ってきた夏休み。例年通り、小学生以上は十名前後の横割りグループで登山をしていました。それは、ここ一番という時にもう一頑張り出来る力と、仲間意識を育てる目的です。

一年生の悠子と沙恵は、奥秩父の古い民家の民宿のご好意もあって一泊し、霧藻ヶ峰に登りました。悠子は泣き、沙恵は無言で耐えて、初めての山登りを完遂しました。

四年生の亜季と五年生の加津子と嬉は、八ヶ岳の最高峰赤岳へ、最難度ルートで挑戦。寢と加津子は、銷場の手前で断念しましたが、嬉は頑張つて一番乗り。登山を始めたグループだけあって「〇〇ちやん頑張れ!」などと励まし合い、固い仲間意識を感じました。

中三の匠と特別参加の嬉は、横岳から赤岳を往復するという超難度コース。匠は仲間を励まし、嬉は中学生に混じって大奮闘。費用の関係で鎌町から日帰りです。今回は様々な要因が重なり下山が遅れ、車に到着した頃は、真っ暗闇が全てを覆い尽くしていました。

大人も子どもも体力を限界ギリギリまで使い果たしました。それでも、子どもたちの快復力はすさまじく、食事の準備、後かたづけも「僕たちがやるよ」と引き受けってくれました。

匠は来春高校を受験します。この経験で培われた頑張りが、その目に生かされるよう祈る思いの日々です。

様々な行事などで、彼らが確実に成長しているのが見えてきます。それは彼らの努力や力もさることながら、真っ直ぐ伸びてくれるよう・・・そんな思いでお支え下さったたくさんの方々のお力があればこそ!。心から感謝致します。

岩崎まり子

原田家日記

夏休みも、日本人の心情や情緒に大きな影響を持つお盆の頃になると、子どもたちの表情や生活のしぐさなどに、はつきりした二つの色を見る。親や家族などの家に帰省してお泊まりできる子と、そうでない子と・・・そして、私たちは、帰省など出来ない子どもたちの、この期間のプログラムに腐心するのだ。

今年の原田家は、高雄、一志、環と、左姉妹、山口兄弟の七名が残った。子どもたちの都合で残つた訳ではないので、帰省した者に釣り合うような企画でなければならない。

今回は、海に行きたいという願いが、湯河原の城山学園のご好意で、セミナーハウスに佐藤家と一緒にお招きを受け実現した。

第一日の夕食時、突然停電になるというアクシデントもあつたが、何と、高雄は真っ暗になつても黙々と食べ続けるのだった。

二日目はいよいよ海だ。真鶴の三石海岸での磯遊び。遊んでいるうちに足がつかなくなつて慌てていると、目前を流されていく多歌音。あつ岸が遠くなる。二人とも声も出ない。あつ、もう一人、信惠さんも一沖へ沖へと流される。私たちは何もできない。もうダメか・・・数分後、田中先生に助けて頂いたが、何時間も流されたように、今でも怖くなります。田中先生に沖まで連れてもらひ喜んだ高雄君とのこの違い!。海には入らずにただひひ言つて、美しい思い出をつくつた楽しい三日間だった。

帰省できなかつた無念さや、揺れる思いは、完全には解消できません。でも、心を配つて下さつた城山学園の方々の思いや、足りない背を箱根外輪山に囲まれ、海を望む素晴らしいロケーションの中、美しい思い出をつくつた楽しい三日間だった。

6月2日 池田祐子

虹の会の夏

夏休みのずつと前から、小学二・三年生のみんなが、園庭の草取りと、食堂のワックス掛けを頑張りました!。それは、ご褒美に、夏休みに八ヶ岳へ連れていつてももらえるようとに、頑張ったのです。夏休みの前、初めての本格的な山、北八ヶ岳の横岳に決定です。ところが、これまで使わせていただいた家が全部ダメになり、心配していた、本紙の素敵なエッセイの中島先生のご紹介で、画家の谷本清光先生の小海の山荘をお借りできることになりました。

台風の接近で、天候が最初から心配でしたが、谷本先生の大歓迎を受けて、素敵な絵が壁を囲む山荘の夢の一晩を過しました。翌日、麦草峠を車で越え、リフトでの山腹までは悠々でした。さあ、山頂めざしてアタックです。怒られ始めは亜季。あちこちによろめいては転びます。「そうでなく! 大股で!」「鬼の声が、コツを体得させます。最後は山歩きの先生と言われ、大得意です。

去年の夏の物語山では私の腕から手を離さず、山中に響きわたったたつ一年で、こんなに成長する子どもたちです。

虹の会の定番コースの温泉で汗を流して、山荘に帰る途中に大雨になつて、夕食のバーベキュウは、どうしましようか!。

山の写生、スグリの実を採つてジャム作り、白菜やレタスの収穫、バーベキュウの準備をして待つていて下さいました。始める頃には雨も止み、ちよつと得意の「大きな歌」の合唱を谷本先生にプレゼントしたり・・・。

星や人工衛星の観測も! 楽しい経験をたくさん! の三日間。ご用意下さった谷本先生、中島先生、そして皆さんに感謝! 竹下由香

り大きな困難を抱えた。
これまで、大きなご援助をいただいていたタカラクラブの会長の渋沢多歌子先生が、先年不慮の事故で急逝され、後任の扇千景さんなどの懸命の努力にも関わらずこの団体の解散という事態を迎えてしまった。

したがつて、毎年大きな楽しみの拠点の一つだった軽井沢のみのゲストハウスを使わせていただ

モハ生モ三一名い取貰四名の考
加で四〇万円弱を消化する。

四つの横割りグループと三軒
の家の行事のやりくりは・・。
この春から初夏にかけて、あ
らゆる知人友人、公、私的団体
を片つ端から当たり、限りなく
無料に近い宿泊場所を求めて、

寮、あさひ福祉作業所などを、紹介されるままに尋ね回った。とうとう、夏休みが近づいて計画の実施のために施設の確保が急がれてきた。

生活や制作活動は東京を拠点にしておられる谷本先生は、私たちのために朝早く東京から車でおいでになり、到着した午後一時過ぎには、味噌汁やご飯を炊いて待つていて下さった。

中島先生と同じ大学の親友と紹介された谷本先生は、絵を描く事で通してこられたという。

私は、それを聞いて少々不安になつていた。（この項続く）

関係その二

養護メモ

1991年10月1日 第38号

八会、小学六年生から中学三年までの六人です。年齢の幅が広く、体力の著しい違いなど、一緒に何かをするには一番難しいグループです。

今年は全員で八ヶ岳の赤岳山頂にたどりつくことを目指して、受験勉強を先にはかどらせて、八月二七日に出発しました。飛び入りで、小学五年の嬉君も参加したことで、八八会最年少だった六年生の光子が、どこまで頑張れるか、期待と不安を感じていました。

光子は、本を読むことがとても大好きな、知的好奇心の強い

光子は、去年、この同じ山の同じルートを途中で断念して引き返したのです。去年は初めての登山で、辛くて辛くて、叱られたり励まされたりしながら登ったのですが、天候が不安だったので、途中から何人かと下山したことでした。

その苦しさを思い出していだのでしよう、登り始めは不安そうでした。先頭の睦男が「光子、頑張れ、大丈夫か」後ろから悟が「光子がついて行けない、もつとゆっくり」と先頭の匠に指示をします。

IIIの横岳の頂上に着いたではありませんか。去年断念した頂上へ光子が来たことは、みんな驚き喜びました。一番驚いたのは誰よりも光子だったでしょう。それから、赤岳へ向かう頃には、崖が険しく「怖いよ、こわいよ」と言いながらも、登り始めとは表情や足の踏み方まで違っています。

たづけは明日でいいと言うのに、中二の見子と一緒に、すっかりきれいにしてくれました。こんなことはこれまでの生活で一度もありませんでした。たつた一度山に登ったことがこんなに子どもを変えてしまうのかと眼を見張る思いでした。そんななんこんなをたくさんしながら、この夏、自分たちの限界をまた一つ拡大し、自信にしたことば、みんなの表情や全身で確認できました。たくさんの困難や課題を抱えながら、光子は来年中学生になりました。

長い夏休みの中で、子どもたちが一番心待ちにしているのが年齢別に構成されたグループで行う登山です。今年初めて登山を経験した夢の会の一年生グループ4名。谷本先生のアトリエで印象深い素晴らしい経験と登山ができた虹の会。鎖場に挑戦した健脚揃いのGOGO会。殿は、高校受験生を抱えた八会、小学六年生から中学三年までの六人です。年齢の幅が広

女のです。大人でもギブアツ
ブしそうな厚い本でも、どんび
ん読みます。そして、思ったこと
と、感じたこと、考えたことを
文章に書くことが上手です。

反面、運動や細かい作業をす
ることは大の苦手。夏休みの体
力づくりの長距離走は、見てい
てさえも気の毒に思えてくるほ
ど辛そうでした。

たのはこの辺だつたつけな」陸
男が言います。去年の地点を通
過した光子への確認と激励です。
光子も、逸郎も去年の地点を
はるかに過ぎて登ります。

弱音が出そうになりながらも
元子は頑張りました。もうだめ
かな、これまでかな、と思わせ
ながら進んで、昼食を取つた後
は、もう、励まされながらも、
フレーキにはならなくなつて、
覚れるようになつてきました。

決して悠々とではありません
が、とうとう、本当に二千七百
㍍の横岳の頂上に着いたではあ
りませんか。去年断念した頂上

分に言っているのか、光子に言つているのか半々に励ましながら、一步一步確かめるように下りました。

手を取つてやりながら、もし光子の全体重がかかるたら、私はどういい支えられない、と不安に体が固くなったりもしました。

すっかり暗くなつた山荘にたどりついて、夕食の支度をする頃は、私よりもちゃんと光子は働いています。

楽しく夕食を済ませて、後かたづけは明日でいいと言うのに、中二の見子と一緒に、すっかり

育ちゆく子らと

卷之三

たのはこの辺だつたつけな」睦
男が言います。去年の地点を通

分に言つているのか、光子に言つてゐるのか半々に励ましながら、一歩一歩確からず下

日誌抄

五月一日

友愛溢れる一泊二日。県内施設の仲間延べ三十余名も参加

一六名が見学と交歎に
七月七日 近県剣道大会

反射光

暮らしがすつか
り晚秋の景色に

五月四日 第六回子ども祭。憲法記念日や子どもの日は、日本人にとつてとても大切な記念の日。単なるレジャーに流れないよう、記念の行事をつくつてきました。この意に賛同して下さる飯田洋司さん、久喜高校音楽部などのご出演などのご協力をいただき、八〇名余の子どもたちや家族や関係者などが集まり、歌い、演じて楽しい盛大な音楽祭を、よく晴れたステキな一日。交歎の日を。感謝。

友愛溢れる一泊二日。県内施設の仲間延べ三十余名も参加。
十七日 創立以来七年目がほとんどの職員の勤続疲労の色も深まっている。激しい夏休みのとりくみを前のめりにて迎えるためにもじっくり充電の連続十日の休暇を実施。
二十日 町内原道地区愛育会の方々、手作りのお料理を持参して五月誕生会にご参加。
二五日 第二七回理事会。九〇年度事業・決算報告を承認。
二七日 小中学校家庭訪問開始。子どもたちの意外な一面も。
六月一日 栗原忠さんのお励まし、毎月初日の定番。感謝。
二日 東京の忠孝塾からもお支えが。ありがとうございます。
十五日 人形劇へN.T.Tのご招待。夢の世界の一日。感謝。
十七日 町内、稻葉さんより食品、加藤さんよりお花を。
十八日 江森ヘヤーサロンの散髪ご奉仕。みんなキレイに。
○県指導監査実施。高いご評価。
二〇日 遠距離家庭訪問をよりよい夏休帰省実現に向け開始。
二四日 この両日、三愛学園より一四名、県立衛生短大より

七月七日 近県剣道大会。佐藤、井出、黒川、安田、菅野、大森らが参加して上位を占める。

十一日 栗橋のタカラブネ店主 榎本さんよりケーキを沢山。

十二日 近距離家庭訪問開始。夏休みの帰省の調整、困難が重なり、今年は。。。

十四日 夏期行事八ヶ岳登山の宿泊場所の下見に信州佐久町の谷本画伯のアトリエ、あさひ作業所へ。中島睦雄先生と。

十五日 しづくの会、草取りボランティアが今年も。感謝。

十七日 光の子どもの家の子どもを担当している所沢児童相談所の福祉司二名来訪。子どもの生活状況の情報交換、養育、家族問題の検討などを、担当保母や関係職員と協議。

二十日 元気に一学期を終了。登山のベースの宿泊場所のメドもつき、夏休みの目標を確認するオープニングフェスティバルを、篝火を焚き、中島先生をお招きして。

☆ おかげさまで、こんな生活が続いています。更によりよくするための一助みます。(くら)

反射光

暮らしがすつかり、
お詫びします☆この夏休みに子どもたちが獲得したエネルギーの分を私たちが失ったのではないかと疑われる日が続きました☆特集した訳ではないのですが、夏休みの報告が紙面の殆どを占めました☆子どもたちにも私たちにも夏休みは大きな意味を持っているようですが、課題ぎつしりの学校から解放された彼らの力は、八ヶ岳の最高峰赤岳と横岳を日帰りで征服してしまいました☆ある部分では大人を抜いている彼らが、コンスタントにその力を發揮できるように援助するには、余りにも私たちの力量の不足を、しばしば痛感させられます☆彼らの二名は考え方の春高校を受験します☆それへんて、将来を展望するにはそれ以外ないことを痛切に確認し、来て、あらゆる条件整備も未完です☆力足りないが、感謝溢れる彼らの現実の生活や未来を、確実にする働きは何にも優先するものとして、頑張ります。(なお)